

<b>Medio</b>	Ciper Chile
<b>Fecha</b>	20-04-2012
<b>Mención</b>	Directora de Ciper obtiene Premio Casa América Catalunya a la Libertad de Expresión. Se nombra el Premio Periodismo de Excelencia de la UAH.

# Directora de CIPER obtiene el Premio Casa América Catalunya a la Libertad de Expresión

COMPÁRTELO    f    PÚBLICALO    SUSCRÍBETE AL "BLOG"

Post

Comentarios (0)



*Casa América Catalunya, la centenaria institución cultural catalana, anunció hoy que la séptima versión de su premio a la Libertad de Expresión en Iberoamérica fue otorgado a la directora de CIPER, Mónica González. El jurado, indica un comunicado de Casa América Catalunya, valoró "la firme y dilatada trayectoria de esta*

*periodista chilena que se ha convertido en uno de los referentes iberoamericanos del periodismo independiente, riguroso y comprometido con la búsqueda de la verdad".*

La directora de CIPER, **Mónica González**, ha sido galardonada con el **Premio Casa América Catalunya a la Libertad de Expresión**. El anuncio fue hecho hoy por la institución cultural catalana, la que, a través de un comunicado, señaló que "el jurado ha valorado la firme y dilatada trayectoria de esta periodista chilena que se ha convertido en uno de los referentes iberoamericanos del periodismo independiente, riguroso y comprometido con la búsqueda de la verdad a partir del más escrupuloso respeto de los códigos éticos profesionales".

De esta manera, Mónica González, obtiene la séptima versión del premio y concurrirá a recibirlo el próximo 3 de mayo -Día Mundial de la Libertad de Prensa- en una ceremonia que se desarrollará en la sede de la institución catalana, ubicada en Barcelona.

El siguiente es el texto del comunicado difundido por Casa Àmerica Catalunya (\*):

La periodista chilena Mónica González Mujica ha sido galardonada con la séptima edición del Premio Casa Àmerica Catalunya a la Libertad de Expresión en Iberoamérica que concede la centenaria institución catalana con el apoyo del Ayuntamiento de Barcelona y la Diputació Barcelona. Mónica González recibirá el premio –en esta edición, una litografía del ilustrador catalán Jaume Capdevila, KAP– el próximo 3 de mayo, Día Mundial de la Libertad de Prensa, en un acto que se celebrará en la sede de Casa Àmerica Catalunya en Barcelona.

El premio Casa Amèrica Catalunya a la Libertad de Expresión reconoce la tarea de los medios de comunicación, colectivos o profesionales que se distinguen en el ejercicio del periodismo orientado hacia la defensa de las libertades de expresión información y opinión en el ámbito de la comunidad iberoamericana de naciones.

En el caso de Mónica González, el jurado ha valorado la firme y dilatada trayectoria de esta periodista chilena que se ha convertido en uno de los referentes iberoamericanos del periodismo independiente, riguroso y comprometido con la búsqueda de la verdad a partir del más escrupuloso respeto de los códigos éticos profesionales.

Mónica González es en la actualidad la directora del Centro de Investigación Periodística (CIPER) de Chile, que publica sus informaciones a través de la red. Desde 1995 es la corresponsal en Chile del diario argentino *Clarín* y entre otras responsabilidades profesionales fue subdirectora y editora de investigación del diario *La Nación*, subdirectora de la revista *Cosas* y reportera de investigación en las revistas *Cauce* y *Análisis*. También fundó y dirigió la revista *Siete+7* y el Diario *Siete* y en sus inicios profesionales trabajó en el diario *El Siglo* y la revista *Ahora*.

Nacida en 1949, Mónica González tuvo que exiliarse de Chile a raíz del golpe militar del dictador Augusto Pinochet en 1973. Regresó cinco años después, sufriendo el acoso de los servicios secretos. Estuvo encarcelada entre 1984 y 1985 por negarse a desvelar el nombre de sus fuentes informativas y también fue torturada. A pesar de estas adversidades, investigó casos de violaciones de derechos humanos y las maniobras financieras de la familia Pinochet. Acumuló hasta 26 querellas contra su persona: todas las denuncias fueron archivadas.

Fruto de su tarea periodística, Mónica González es autora de los libros *Bomba en una calle de Palermo* (1986, con Edwin Harrington); *Los secretos del Comando Conjunto* (1989, con Héctor Contreras); *Chile entre el Sí y el No* (1988, con Florencia Varas), y *La Conjura. Los mil y un días del golpe* (2000). También es autora, con Patricia Verdugo y Ricardo García de la historia sonora del Chile de 1973, *Entre el dolor y la esperanza*.

Recientemente, y con los también periodistas de CIPER Juan Andrés Guzmán y Gustavo Villarrubia, Mónica González ha publicado el libro *Los secretos del imperio de Karadima*. Se trata de un turbio asunto de abusos sexuales y corrupción económica en torno al cura chileno Fernando Karadima Fariña. Este caso ha conmocionado a la opinión pública chilena y ha provocado el cierre fulminante por parte de la iglesia de la Pía Unión, una entidad en apoyo a la formación de sacerdotes que se convirtió en epicentro de los actos delictivos denunciados por los periodistas.

La tarea profesional de Mónica González ha sido reconocida con varios premios internacionales, entre los que destaca el Premio Mundial Unesco-Guillermo Cano de la Libertad de Prensa 2010. También ha sido galardonada con el premio The Louis M. Lyons Award for Conscience and Integrity in Journalism, de la Universidad de Harvard (EE.UU., 1988); el Premio Anual de la Comisión de Derechos Humanos de España (1985), el premio María Moors Cabot de la Universidad de Columbia (EE.UU., 2001), el premio Dan David de la Universidad de Tel Aviv (Israel, 2006), el premio Homenaje de la Fundación Nuevo Periodismo Iberoamericano (2006) y el premio Periodismo de Excelencia al mejor reportaje de la Universidad Alberto Hurtado de Chile (2008, con Cristóbal Peña y Francisca Skoknic).

## El Premio en sus ediciones anteriores

En su primera edición, en 2006, el premio Casa Amèrica Catalunya recayó en la corporación de periodistas colombianos **Medios para la Paz (MPP)**, por su tarea en el empuje del ejercicio ético y responsable del periodismo.

En 2007, en reconocimiento a sus 20 años de trayectoria en defensa de la libertad de expresión y los derechos humanos, la distinción marchó a Argentina, para el diario **Página 12**.

La tercera edición del galardón fue para la periodista mexicana **Lydia Cacho**, premiando su largo recorrido profesional en el campo de la investigación y su lucha contra el crimen organizado, la violencia de género y la corrupción política.

El cuarto ganador del Premio fue el nicaragüense **Carlos Fernando Chamorro**, uno de los referentes del periodismo libre en América Latina.

En 2010, el periódico salvadoreño **Diario Co Latino** recibió la distinción. Fundado en 1890, este rotativo es el decano de la prensa centroamericana y se ha labrado un acreditado prestigio con su línea editorial democrática y progresista.

El año pasado, coincidiendo con la celebración del centenario de Casa Amèrica Catalunya, el galardón recayó en el periodista uruguayo **Roger Rodríguez**, por su trayectoria en defensa de los derechos humanos.

*(\*) Vea acá [el texto original del comunicado](#).*

